

Se ha llevado a cabo un proceso participativo junto a organizaciones de Derechos Humanos

Concretan talleres para implementar la Ruta de la Memoria a nivel regional

En el Biobío se ha trabajado en la identificación de lugares públicos involucrados en las violaciones a los derechos humanos durante la dictadura cívico militar.

El Ministerio de Bienes Nacionales ha realizado actividades para la habilitación de las Rutas de la Memoria a lo largo de todo país, y en el Biobío durante los últimos meses se ha trabajado en la identificación de lugares públicos involucrados en violaciones de derechos humanos durante la dictadura cívico militar. El seremi de la cartera en la Región, Sebastián Artiaga, explicó que estas rutas se tratan "de recorridos gratuitos y autoguiados, que lo que buscan es la puesta en valor de hitos, lugares y, especialmente, inmuebles fiscales, donde hayan ocurrido violaciones a los derechos humanos, durante la dictadura cívico militar".

Las rutas del Biobío se deberían implementar durante este 2025, por lo cual se ha llevado a cabo un proceso participativo, junto a organizaciones de los Derechos Humanos, que ha considerado las tres provincias de la Región. Las Rutas de la Memoria están presentes en ocho regiones del país y esperan que el Biobío sea la novena.

Sebastián Troncoso, miembro de la Unidad de Gestión Territorial y Patrimonio del Ministerio de Bienes Nacionales, explicó que "estamos trabajando en el proyecto de construcción y diseño de la Ruta de la Memoria en la Región durante este 2025; para ello,



Este 2025 se deberían implementar las Rutas de la Memoria en las tres provincias de la Región.

8

regiones a nivel nacional cuentan con Rutas de la Memoria, y Biobío se convertirá en la novena este año.

conformamos un equipo del nivel central del Ministerio, en conjunto con la Seremía del Biobío, para identificar sitios de memoria y lugares significantes para la comunidad desde donde podamos contar lo que ocurrió en materia de violación de los derechos humanos, defensa y resistencia; identificando, también, lugares de conmemoración".

Troncoso especificó que han realizado los primeros talleres de

este proyecto, donde consultaron a las diferentes organizaciones de derechos humanos e instituciones vinculadas a esta temática, cuáles serían los lugares más representativos que permitan contar el relato que intentan construir. María Cristina Tello, quien participa de los talleres, enfatizó que esto es muy significativo porque reivindica la memoria y es importante que se plasme para las futuras generaciones.